

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



LEVÉE DU CORPS ET MESSE DE REQUIEM DU PRÉSIDENT HENRI KONAN BÉDIÉ : LA NATION SE RECUEILLE DEVANT LA DÉPOUILLE DU PRÉSIDENT BÉDIÉ

Ce jeudi 23 mai 2024, l'esplanade de la Cathédrale Saint Paul d'Abidjan-Plateau, abritait la levée du corps de l'ex-Président de la République et ex-président du PDCI-RDA, SEM Aimé Henri Konan Bédié. Les populations ivoiriennes, qui certainement ne veulent pas se faire conter cet événement, y ont afflué pour se recueillir devant la dépouille du Président Henri Konan Bédié. Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, les présidents des Institutions de la République, les membres du Gouvernement et de hautes personnalités étrangères, les présidents des partis politiques ont tous tenu à honorer la mémoire de ce grand serviteur de l'État que fut le Président Henri Konan Bédié. La messe de requiem a été présidée par le cardinal Jean-Pierre Kutwa.



LEVÉE DU CORPS D'HENRI KONAN BÉDIÉ, HIER / CARDINAL JEAN-PIERRE KUTWA : "LA TERRE NE SERA JAMAIS LA DESTINATION FINALE DES HOMMES"

La levée du corps de l'ancien Président Henri Konan Bédié a eu lieu, hier, jeudi 23 mai 2024, à la Cathédrale Saint Paul d'Abidjan-Plateau, en présence du Chef de l'État, Alassane Ouattara, et de son épouse, du Vice-président, des présidents de l'Assemblée nationale et du Sénat, des membres du Gouvernement, de ceux de sa famille politique, ainsi que des autorités étrangères. La prière de la levée du corps a été dite par le Père René Agbo. "Préparons-nous à une rencontre avec le maître (Ndlr Dieu) qui nous attend avec impatience sur l'autre bord (...) La terre ne sera jamais la destination finale des hommes... Ne nous faisons pas de faux espoirs. Seul Dieu peut nous combler", a indiqué pour sa part le cardinal Jean-Pierre Kutwa lors de la messe de requiem qu'il a présidée.



DIPLOMATIE : DE NOUVEAUX AMBASSADEURS IVOIRIENS NOMMÉS EN SOMALIE, TOGO, CROATIE...

Le Conseil des ministres tenu, le mercredi 22 mai 2024, à Abidjan, a adopté sept (7) décrets portant nomination de trois (3) ambassadeurs extraordinaires et plénipotentiaires de la République de Côte d'Ivoire près sept (7) pays étrangers. Ainsi, des diplomates ivoiriens ont été nommés en qualité d'ambassadeurs extraordinaires et plénipotentiaires de la République de Côte d'Ivoire près la République fédérale de Somalie, la République Togolaise; les Républiques de Croatie, de Slovénie, de Roumanie, de la Hongrie et de la Bosnie-Herzégovine. Le Conseil a en outre donné son agrément, en vue de la nomination d'un ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République de Guinée près la République de Côte d'Ivoire, avec résidence à Abidjan.

Economie ↪



DÉCOUVERTE DE MÉTAL PRÉCIEUX À ISSIA : LA CÔTE D'IVOIRE S'ASSOCIE À UNE SOCIÉTÉ CHINOISE POUR EXPLOITER LE COLTAN

L'État de Côte d'Ivoire va s'associer à l'entreprise chinoise "Ivoire coltan" en vue d'exploiter un gisement de coltan, un minerai stratégique, découvert dans le département d'Issia. Le Conseil des ministres, du mercredi 22 mai 2024, a, en effet, autorisé la Société de développement des mines (SODEMI), détentrice

d'un permis d'exploitation de la mine, à entrer au capital de l'entreprise chinoise à hauteur de 360 millions de FCFA, représentant 3 600 actions de 10 000 FCFA chacune. Selon le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, cet apport de la SODEMI fait de la société publique ivoirienne, l'actionnaire majoritaire de "Ivoire coltan" avec 51% des parts sociales de l'entreprise.



JOURNÉE MONDIALE DE LA MÉTROLOGIE : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA SOULIGNE L'IMPORTANCE DES MESURES

Dans le cadre de la célébration de l'édition 2024 de la Journée mondiale de la métrologie (JMM), le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a fait la déclaration du Gouvernement sur le thème : "Mesurons aujourd'hui pour assurer un avenir durable". Dans son message, il a relevé l'importance des mesures dans tous les domaines de la vie. "La métrologie nous donne les moyens de prendre des décisions de façon éclairée, en quantifiant les émissions de carbone, en mesurant les déchets ou en surveillant les habitats naturels", a-t-il déclaré, avant d'insister sur l'important rôle de la métrologie dans l'atteinte des Objectifs de développement durables (ODD).



LUTTE CONTRE L'ÉROSION CÔTIÈRE À GRAND-BASSAM ET PORT-BOUËT : LES PAYS-BAS DÉBLOQUENT PLUS DE 600 MILLIONS DE FCFA POUR UNE ÉTUDE

Pour réaliser les travaux de faisabilité du futur projet de lutte contre l'érosion côtière, qui devrait se dérouler à Grand-Bassam et dans la commune de Port-Bouët, les Pays-Bas ont fait don d'un million d'euros (655 millions de FCFA) au Gouvernement ivoirien. La signature de l'accord a eu lieu, le jeudi 23 mai 2024, à Abidjan-Plateau, entre Adama Coulibaly, ministre ivoirien des Finances et du Budget, et Liesje Schreinemacher, ministre du Commerce extérieur et de la Coopération du Royaume des Pays-Bas, en présence de Jeroen Kelderhuis, ambassadeur dudit État en Côte d'Ivoire.



BONNE GOUVERNANCE : LA HABG VEUT SE DOTER D'UN OUTIL DE MESURE RIGoureux

Informers les participants sur le projet de suivi de l'évolution et d'amélioration de la gouvernance en Côte d'Ivoire; et présenter l'état de mise en œuvre et les perspectives de ce projet, tel est l'objectif de la première réunion du Comité de pilotage et du Comité technique du Projet de suivi de l'évolution et d'amélioration de la gouvernance en Côte d'Ivoire. Cette rencontre s'est tenue, le mercredi 22 mai 2024, dans les locaux de la Haute Autorité de la bonne gouvernance à Abidjan. "Il est apparu nécessaire pour la HABG de disposer d'outils de mesure rigoureux, endogènes et valides de suivi de la gouvernance en Côte d'Ivoire", a expliqué le président de l'Institution, Zoro Bi Épiphanie.



TERMINAL CÉRÉALIER DU PORT AUTONOME D'ABIDJAN : 10 MILLIARDS DE FCFA MOBILISÉS AVEC LE JAPON POUR LA PHASE II

Le Gouvernement a mobilisé un montant de 10 milliards de CFA pour le financement de la phase II du projet de construction du Terminal céréalier du Port autonome d'Abidjan. L'information a été donnée par le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, au terme du Conseil des ministres, le 22 mai 2024, à Abidjan. "Le Conseil a adopté un décret portant ratification de l'accord de prêt d'un montant de 10 milliards de CFA, conclut, le 10 mars 2024, entre l'Agence japonaise de coopération internationale (JICA) et la République de Côte d'Ivoire, en vue du financement du projet de la phase II de construction du terminal céréalier du Port autonome d'Abidjan", a indiqué Amadou Coulibaly.

Société

INDONÉSIE / FORUM MONDIAL DE L'EAU 2024 : LA CÔTE D'IVOIRE DEVIENT MEMBRE DU CONSEIL MONDIAL DE L'EAU

Loïc Fauchon, président du Conseil mondial de l'eau, co-organisateur du Forum, a accordé une audience à Laurent Tchagba, ministre des Eaux et forêts, chef de la délégation ivoirienne, le jeudi 23 mai 2024, en marge du Forum mondial qui se tient à Bali en Indonésie. Au cours de cette rencontre, le président du Conseil mondial de l'eau a annoncé au ministre ivoirien que la demande d'adhésion de la Côte d'Ivoire au Conseil mondial de l'eau, manifestée lors la Conférence internationale sur l'eau du Maroc, tenue du 6 au 7 juillet 2023 à Fès, a été validée par le Conseil. Ainsi, la Côte d'Ivoire devient membre de cette instance mondiale.

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE, FORMATION PROFESSIONNELLE ET APPRENTISSAGE : DE PROFONDS CHANGEMENTS AUX EXAMENS 2024

L'heure d'appliquer les résolutions arrêtées au séminaire d'octobre 2023 sur la réforme des examens organisés par la Direction des examens et concours (DEXC) relevant du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, a sonné. Les présidents et vice-présidents de jury, ainsi que les commissaires desdits examens ont, pour ce faire, revisité ces résolutions, le jeudi 23 mai 2024, au Lycée technique d'Abidjan, à Cocody, afin de mieux les mettre en pratique. "La réforme des Travaux pratiques (TP) sera appliquée cette année", a fait savoir Sainy Kouakou, inspecteur général, coordonnateur général de l'Inspection générale du METFPA.

CÉLÉBRATION DES 50 ANS DE L'ÉCOLE IVOIRIENNE POUR LES SOURDS : ME ADAMA KAMARA SALUE LE PARCOURS DE L'ÉTABLISSEMENT SPÉCIALISÉ

"La construction du bâtiment R+1 à l'École ivoirienne pour les sourds (ECIS), l'inauguration de la salle multimédia à l'Institut national ivoirien pour la promotion des aveugles (INIPA) illustrent l'engagement du Président Alassane Ouattara pour les personnes en situation de vulnérabilité. Je félicite le personnel de ces établissements pour le travail qu'ils abattent pour la promotion des personnes handicapées", a déclaré le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, le vendredi 17 mai 2024, dans les locaux de l'ECIS à Abidjan-Yopougon. C'était à l'occasion de la cérémonie commémorative des 50 ans de ladite école. Le ministre a par ailleurs salué le parcours de cet établissement spécialisé dans la formation et la valorisation des personnes en situation de handicap et principalement des sourds.

CRISE POST-ÉLECTORALE : DES PARENTS DE VICTIMES ENTRENT EN POSSESSION DES DÉPOUILLES DE LEURS PROCHES

Treize (13) ans après la crise post-électorale de 2011, des parents des victimes vont entrer en possession de leurs dépouilles en vue de faire leur deuil, à la date du 5 juin prochain. Cette annonce a été faite par la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, au cours d'une rencontre avec les parents des victimes, le mardi 21 mai 2024, à Abidjan. "Une sépulture digne contribue au processus de deuil. Savoir que son parent est bien enterré permet de pouvoir tourner la page et apprendre à revivre. Loin de vouloir remuer le couteau dans la plaie, c'est une étape obligatoire dans la marche vers la normalisation de leur vie", a expliqué la ministre sur sa page Facebook officielle.



VU SUR LE NET

Politique



OBSÈQUES DE HENRI KONAN BÉDIÉ : L'ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE LUI REND HOMMAGE, CE VENDREDI

Les obsèques du Président Henri Konan Bédié se poursuivent. Selon le programme établi, la Nation ivoirienne va rendre un dernier hommage à son ancien dirigeant, dans la journée du vendredi 24 mai 2024. Le moment aura lieu au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. L'hommage de la Nation au président Henri Konan Bédié va être marqué par des honneurs militaires qui seront rendus à l'illustre disparu. Après quoi, l'Assemblée nationale va également lui rendre des hommages. Le Président Aimé Henri Konan Bédié sera inhumé dans la stricte intimité familiale, le dimanche 2 juin 2024, à Pépressou, dans le département de



COOPÉRATION : LES ÉCHANGES COMMERCIAUX ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LA SUISSE S'ÉLÈVENT À ENVIRON 1,8 MILLIARD D'EUROS

Les échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et la Suisse s'élèvent à environ 1,8 milliard d'euros (plus de 1 173 milliards de FCFA), a annoncé le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, le jeudi 23 mai 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Il s'exprimait à l'occasion d'une rencontre avec une délégation d'hommes d'affaires suisses. "Nous travaillons pour que les échanges avec votre pays se diversifient afin que cela ne soit pas concentré sur un ou deux produits. Il y a donc des efforts à ce niveau", a poursuivi le ministre. Soulignant qu'avec les différentes crises, la Côte d'Ivoire travaille également pour que le taux d'inflation soit globalement maîtrisé.



PROJET INDUSTRIE 4.0 : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'INDUSTRIE DIRIGE LA PREMIÈRE RÉUNION DU COMITÉ TECHNIQUE (COTECH)

Au nom du ministre du Commerce et de l'Industrie qu'il représentait, le directeur général de l'Industrie, Tra Bi Emmanuel, a ouvert, le mercredi 22 mai 2024, au siège de l'ONUDI en Côte d'Ivoire, la première réunion du Comité Technique (COTECH) du projet "Industrie 4.0" ou "Employment4Youth". "Cette première réunion permettra de prendre en compte les orientations stratégiques qui ont été données lors de la première réunion du comité de pilotage, afin d'assurer un suivi technique et régulier de la mise en œuvre de ce projet sur le terrain", a soutenu le directeur général de l'Industrie.



DYNAMISATION DES EXPORTATIONS : LE CNE MET À LA DISPOSITION DES ACTEURS DU SECTEUR TROIS OUTILS NUMÉRIQUES

En vue d'innover pour rendre plus visible et compétitif le secteur des exportations, le Conseil National des Exportations (CNE) a présenté trois outils numériques, notamment un site internet, un annuaire des exportateurs dénommé Anexci et un système web de suivi de la Stratégie nationale d'exportation (SNE) appelé Pilose, ce jeudi 23 mai 2024, au cours d'un atelier à Abidjan-Cocody. Selon le secrétaire général du CNE, Serge Sombo, ces trois outils technologiques ont été conçus pour répondre aux besoins spécifiques du secteur de l'exportation. Ils visent à guider, coordonner et suivre les actions des acteurs tout au long du processus d'exportation, renforçant ainsi la compétitivité de la Côte d'Ivoire sur les marchés régionaux et internationaux. (Source : CICG)



RECOUVREMENT DES IMPÔTS ET TAXES : LE GOUVERNEMENT INSTITUE LE PRÉLÈVEMENT BANCAIRE COMME SEUL MODE DE PAIEMENT DES IMPÔTS ET TAXES POUR LES ENTREPRISES AYANT PLUS DE 200 MILLIONS DE CHIFFRE D'AFFAIRES OU PAYANT AU MOINS 50 MILLIONS DE FCFA D'IMPÔT

Le conseil des ministres a adopté, ce mercredi 22 mai 2022, une ordonnance modifiant l'article 97 du livre de procédures fiscales, ainsi que le projet de loi de ratification y afférent. Ainsi, il est institué le prélèvement bancaire comme seul mode de paiement des impôts et taxes pour les entreprises qui ont plus de 200 millions de FCFA de chiffre d'affaires ou qui payent au moins 50 millions de FCFA d'impôt. Le ministre de la Communication et porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a expliqué que cette mesure vise à optimiser le recouvrement des impôts et taxes. Cette ordonnance, a-t-il poursuivi, vient palier les dysfonctionnements générés par les autres modes de paiement. (Source : CICG)

REND HOMMAGE À UN GRAND HOMME QUI A MARQUÉ L'HISTOIRE DU PAYS

Le couple présidentiel a pris part, ce jeudi 23 mai 2024, à la levée de corps du Président Henri Konan Bédié, suivie de la messe de requiem pour le repos de son âme, à la Cathédrale Saint-Paul d'Abidjan-Plateau. "Ce jeudi 23 mai 2024, j'ai pris part aux côtés de mon époux, le Président Alassane Ouattara, à la levée de corps du Président Henri Konan Bédié, suivie de la messe de requiem pour le repos de son âme, à la Cathédrale Saint-Paul d'Abidjan", écrit la Première Dame, Dominique Ouattara. Puis d'ajouter : "Je voudrais rendre hommage à ce grand homme qui a marqué l'histoire de la Côte d'Ivoire."



RESTAURATION DU COUVERT FORESTIER : LE MINISTÈRE DE LA JEUNESSE MOBILISE 100 JEUNES

Le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers l'Office du service civique national (OSCN) était aux côtés de la Fondation YES (Yodé et Siro) à l'occasion de la Caravane nationale de reboisement populaire édition 2024 qui a eu lieu, le mardi 21 mai 2024, à Tiassalé. Une collaboration qui vise à restaurer et à protéger le couvert forestier du pays. Pour l'occasion, ce sont 100 jeunes pensionnaires du Centre de service civique de Bimbresso qui ont été mobilisés.



LE GOUVERNEMENT PRÉOCCUPÉ PAR LE TRAITEMENT DES ENSEIGNANTS DES ÉCOLES PRIVÉES

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, veut imprimer une qualité d'enseignement dans les établissements scolaires privés, qui accueillent plus de 50% des élèves à travers le pays. Pour un meilleur suivi de l'environnement pédagogique des établissements scolaires privés, la Commission nationale de la carte scolaire de l'enseignement privé (CNCSEP), a organisé, ce mardi 21 mai 2024, un atelier à Assinie. "Un pays qui a plus de 50% de ses enfants dans les mains de promoteurs privés, nous devons faire très attention", a déclaré Mariatou Koné. Avant d'ajouter : "Il faut qu'on mette de l'ordre dans ce secteur".

Sport 



L'AMBASSADEUR DE DJIBOUTI EN CÔTE D'IVOIRE REÇU EN AUDIENCE PAR LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH

Le ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, Monsieur Adjé Silas Metch a reçu en audience SEM Mohamed Bourhan Ali, ambassadeur de Djibouti en Côte d'Ivoire, le mercredi 22 mai 2024, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau. Les échanges ont porté sur la coopération entre les deux États, plus précisément dans le domaine la formation. L'Ambassadeur a affirmé que tous les cadres dans le domaine du sport de son pays ont majoritairement été formés à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) d'Abidjan-Marcory. Le ministre délégué a, à son tour, rassuré le diplomate djiboutien de la poursuite de ladite coopération entre leurs deux pays.



AGENCE DE PRESSE

Société 



LA VICTOIRE DU JEUNE KRECOUM LOEVAN EST LA PREUVE DE L'OPPORTUNITÉ DU RÉTABLISSEMENT DE LA DICTÉE DANS LES ÉCOLES, ESTIME MARIATOU KONÉ

La victoire du jeune élève Krecoum Loevan Niels Marie-Samuel à la 24e session du concours international de la dictée Paul Gérin-Lajoie (PLG), dimanche 19 mai 2024, à Montréal, est la confirmation de l'opportunité du rétablissement de la dictée dans les écoles primaires, estime la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné. "Comme je l'ai dit au moment de son rétablissement en 2021, l'utilisation effective et régulière de la dictée contribue à développer les compétences des apprenants", a déclaré Mariatou Koné, recevant en audience, jeudi 23 mai, le jeune Krecoum Loevan Niels à son cabinet à Abidjan-Plateau.



LES EXPERTS AFRICAINS EXHORTÉS À PROPOSER DES SOLUTIONS AMBITIEUSES CONTRE LA FRAUDE DANS LE SYSTÈME DE SÉCURITÉ SOCIALE (MINISTRE)

Le ministre ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, exhorte les experts africains, réunis à Abidjan à l'occasion d'un séminaire technique, à proposer des solutions ambitieuses contre la fraude dans le système de sécurité sociale. "Le séminaire doit forcer à la prise de conscience des experts de la sécurité sociale et à la diffusion des valeurs si nobles portées par le Président de la République, Alassane Ouattara, à réfléchir sur des approches innovantes (...) et proposer des solutions plus ambitieuses contre la fraude", a recommandé le ministre Adama Kamara, mercredi 22 mai 2024, à Noom Hôtel d'Abidjan, à l'ouverture d'un séminaire technique sur la fraude, la conformité et le recouvrement organisé par l'Association internationale de la sécurité sociale (AISS).



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale

www.gouv.ci 101 Aïss Government

